

びわば川学校だより

教育目標】 「心豊な

「心豊かでたくましい実践力のある子どもの育成」 ~子ども一人ひとりのよさを生かして~ 令和6年 7月号 文責 佐々木 智隆

振り返りこそ 成長への一歩

19名の1年生をむかえてスタートした1学期も、はや残すところ 3週間足らずとなりました。今年は例年になく遅い梅雨入りで、まだまだじめじめと蒸し暑い日が続いていますが、どの教室からも一生懸命に学習に向かう姿が見られます。また、梅雨入りしてからは雨がちの日が多いですが、晴れてくると、ここぞとばかりに、子どもたちは外で元気に遊びまわっています。





さて、先月、将棋の藤井聡太8段が叡王戦で同学年の伊藤7段に敗れタイトルの防衛ができなかったことがニュースや新聞に大きく取り上げられました。将棋では(囲碁もそうですが)、対局終了後に対局者の間で感想戦が行われます。感想戦とは、勝負の分かれ目となった手や難しい局面での着手について、両対局者を中心に最善手などを客観的に検討する時間、いわゆる「振り返り」の時間のことです。敗者にとっては対局に負けた悔しさからすぐにでもその場から逃げたい思いもあるはずです。しかし、次の対局に向けての改善につなげていき、成長する機会となるものです。

1学期のまとめと振り返りの7月です。「気を付けていたはずなのに、忘れ物をしてしまった。」「友だちと言い争いをしてしまった。」「漢字練習をがんばったのに、漢字テストで思っていたより点数が低かった。」・・・子どもたちも、結果にかかわらずそこに至るまでの経緯を客観的に振り返り、原因や改善策を見い出し、感想戦同様に、次に生かす前向きな振り返りをしてほしいものです。自分自身を見つめ直し、

振り返ることで成長への一歩となることでしょう。



PTA 教育講演会・引き渡し訓練 ~ご協力 あいがとうございました~

今年度のPTA教育講演会は、児童文学作家の杉山亮さんを お迎えして、楽しいお話や言葉遊びをして、親子で有意義なひ とときを過ごすことができました。「物語ライブ」終了後、校長

室で雑談をしていると、他の 学校で同じ話をしたあと、子

どもたちの多くが「小淵沢第二小学校」をグーグルマップで調べたそうです。運動場に民家が建っている学校が本当に存在するのかどうか気になるところです。

引き続き行われた引き渡し訓練では、大きな混乱もなく全員無事にご家族の方のもとへ子どもたちを引き渡すことができました。有事の際は、この訓練を生かし、安全に確実に引き渡せるようご協力をお願いします。



6月も さまざまな学習活動を行いました。

俳句教室





6月6日に、安養寺の杉中 美智男様に、俳句を教えてい ただきました。1校時は高学 年、2校時は低学年、3校時は 中学年の子どもたちが学習を しました。夏の季語を使い、た いへん涼しげな俳句を作った り楽しそうな情景が目に浮か ぶような俳句を作ったりしま した。



6月12日には「新体力テスト」を実施しま した。運動場では、ソフトボール投げや50 m走、立ち幅跳びをし、体育館では、反復横 跳びや長座体前屈、上体起こしに取り組み ました。よりよい記録を出そうと、みんな一 生懸命に挑戦していました。

さつまいもの苗植え





6月25日に、学校運営協議会の協力で今年も、学校農園に サツマイモの苗を植えました。6年生のサポートで1年生の 子どもたちが1本1本丁寧に植え付けていきました。雨上が りのぬかるんだ地面に足を取られながらも楽しく活動する ことができました。



6月25日(1班)と27日(2班)に「たて わり給食」を行いました。給食保健委員 会の児童によるクイズも行われ、色別 たてわり班ごとに楽しく会食をしまし た。

7月 主な行事予定













2日(火) 一斉清掃

3日 (水) 5 • 6年非行防止教室②

4日(木) 一斉清掃予備日

6日(土) 笑顔「水泳教室」

8日(月) クラブ活動

9日(火) 3年力ネ上工場見学

10日(水) 町会(5)

12日(金) 水辺の安全教室(着衣泳)

②中学年3高学年

16日(火) 個別懸談会

17日(水) 個別懇談会 18日(水)

個別懇談会 給食終了

19日(金)

1学期終業式

20日(土)~ 夏季休業



今年度の夏休みは、8月31日までです。(暦の関係で 9月2日(月)が2学期の始業式になります。)例年より 少し長い夏休みとなります。安全に気を付けて、子ども たちにとって充実した楽しい夏休みとなりますよう、よ ろしくお願いします。